

不思議の国より (No.3) (2026.1)

Alice(西東京)

皆様お元気ですか？「関東のからつ風と違って瀬戸内は暖かいのでしょうか？」とよく聞かれますが、最近の気候変動でいざこもおかしくなっているのでよくわかりません。

が、「“神戸もん”は地図に弱いのでは？」と思うのは私だけでしょうか？「山が見えたなら北、海が見えたなら南」と思っていた私はいつもと違った道を行くと東西南北がわからなくなり、「不思議の国」に何度も迷い込むことになりました！

その点バスと電車は発達しており、先週 1 週間は「戦争展」の受付の手伝いで隣町の柳沢公民館に通いました。戦時中「中島飛行機製作所」が近かったので長崎の原爆投下直前 7 月 29 日に同じ形の模擬原子爆弾が落とされその残骸が公民館の入ったところに飾られています。（かつて美濃部知事を始め革新市長が続いた名残で、我が町の可愛い図書館も入ったところに中沢啓治「はだしのゲン」の絵入りサインと共に原爆の資料がズラリと並んでいます。）この模擬原子爆弾は全国に 49 発落とされ神戸にも落とされたのは知らなかった！！

（次ページにも戦争展の写真を掲載しています。）



最終日に明治大学の山田朗教授が「戦後 80 年、私たちに求められるもの」と題して「被害者だけでなく加害者の歴史も伝えていく必要性」などのお話を分かりやすくして下さいました。

AI がテープ起こしをしてくれたのですが漢字は間違いだらけ！これって何のことかわかりますか？：挑戦半島、治安時法、ダー圧放棄、植民地社員、戦争側面地支配、インド歯官、難金代虐札、宙軍安婦、疑問的、自瞞的、柔断、捕料、他刻、三国同名、先人宮、鬼畜米兵、航空母寒、染量地、etc.etc.。



皆様、Happy Holidays & A Happy New Year!